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ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
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Год издания 43-й 
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Всемерно повышать темпы 
производства и продажи 

государству молона
Труженики сельского хозяйства 

области, воодушевленные истори
ческими решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, развернули 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение семилетне
го плана и социалистических обя
зательств, принятых на 1960 год 
по производству и продаже госу
дарству сельскохозяйственных 
продуктов.

Совхозы и многие колхозы луч
ше, чем в прошлом году, начали 
1960 год — второй год семилет
ки. В первом квартале в колхозах 
и совхозах производство молока 
увеличилось по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года на 13,2 процента. В совхо
зах Томского района производст
во молока за это время возросло 
на 64,6 процента, в Туганском 
районе — на 33, в Шегарском 
районе — на 23, Кожевниковском 
и Кривошеинском районах — 
свыше чем на 20, в Асиновском 
районе — на 18 процентов. Про
изводство молока в марте по срав
нению с мартом прошлого года в 
колхозах и c o B x o i t e x  увеличилось 
на 15,9 процента.

Работники многих молочното
варных ферм активно борются за 
вьшолнение социалистических 
обязательств и добиваются высо
ких производственных показате
лей. На Бловской молочнотовар
ной ферме колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевннковского 
района, которой руководит И. М. 
Мухин, в первом квартале надое
но на каждую корову по 821 ки
лограмму молока, в том числе в 
марте по 313 килограммов. До
яр этой фермы И. М. Акулов на
доил за три месяца по 1.120 ки
лограммов молока от каждой коро
вы своей группы, в том числе — 
по 358 килограммов в марте. До
ярка Вороновской фермы этого 
колхоза А. Т. Алтухова в марте 
надоила от каждой коровы по 406 
килограммов молока, дояр этой 
фермы Р. Е. Крапп — по 400 ки
лограммов, доярка Березинской 
фермы Рыбаловского совхоза 
М. Н. Смольникова — по 344 
килограмма.

Продажа молока государству в 
первом квартале 1960 года возро
сла по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года, в 
целом по области на 37 процен
тов. Успешно выполнили свои обя
зательства по продаже молока го
сударству в первом квартале Том
ский, Кожевниковский, Шегар- 
ский, Кривошеинский, Каргасок- 
ский и Александровский районы. 
Государству продано молока в 
Томском районе в 2.1 раза, в Ту
ганском — на 85 процентов, в 
Шегарском — на 68, в Асинов
ском — на 62, в Пышкино-Троиц- 
ком — на 52, в Кривошеинском
— на 35, в Кожевниковском — 
на 32, в Бакчарском — на 29, в 
Зырянском — на 27 и в  Чаинском
— на 26 процентов больше, чем 
в первом квартале прошлого года.

Однако далеко не во всех кол
хозах и районах в первом кварта
ле 1960 года велась упорная борь
ба за выполнение обязательств по 
производству и продаже государ
ству молока. Многие колхозы и 
районы допустили ничем не оп
равданное снижение валового на
доя молока и молочной продук
тивности коров в сравнении с 
первым кварталом прошлого года. 
Так, в колхозах Колпашевского 
района валовой надой молока 
уменьшился на 19 процентов, в 
Молчановском — на 12, Пара- 
бельском — на 10, Тегульдет- 
ском — на 8 и Александровском
— на 5 процентов.

По сравнению с первым кварта
лом 1959 года надои молока от 
коровы нынче снизились в Молча

новском районе на 70 килограм
мов, в Колпашевском — на 69, 
в Парабельском — на 9 кило
граммов. Очень низки надои в 
колхозах Тегуль детского, Пыш 
кино-Троицкого, Чаинского и не
которых других районов.

В ряде колхозов этих районов 
имеются некоторые трудности в 
обеспечении скота кормами. Од
нако было бы неправильным толь
ко этим объяснять низкую продук
тивность коров и снижение произ
водства молока. Отставание в 
производстве продуктов животно
водства произошло в тех колхозах 
и районах, где на низком уровне 
ведется организаторская и поли 
тическая работа с людьми, прежде 
всего с животноводами.

В некоторых колхозах Колпа
шевского, Пышкино-Троицкого 
Парабельского и других районов 
с большими перебоями подвозятся 
на фермы грубые корма и силос, 
не производится подготовка кор
мов к скармливанию, не использу
ются возможности изыскания на 
месте недостающего количества 
грубых кормов и корнеплодов 
плохо организованы уход, кор
мление и водопой скота.

Во всех районах и колхозах 
имеются условия для того, чтобы 
ликвидировать отставание в про
изводстве и продаже молока госу
дарству, успешно выполнить взя
тые на себя социалистические 
обязательства.

Руководители колхозов и совхо
зов, партийные и комсомольские 
организации должны повседневно 
заботиться о том, чтобы фермы 
были обеспечены всем необходи
мым. Надо оказывать всемерную 
помощь работникам животновод
ства в выполнении взятых ими 
обязательств.

Наступил самый ответственный 
период стойлового содержания 
скота. Основная задача этого пе
риода состоит 8 том, чтобы до
биться в апреле и мае повышения 
надоев молока по сравнению с 
мартом в каждом совхозе, колхозе 
и районе. От выполнения этой за
дачи в решающей степени зави
сит вьшолнение наших обяза
тельств в 1960 году по производ
ству молока.

Сейчас особенно важно создать 
запасы кормов на каждой ферме, 
организовать измельчение, запа
ривание и сдабривание грубых 
кормов, обеспечить тщательный 
уход за животными. Успех этого 
дела зависит от работников жи
вотноводства.

Задача райкомов партии, пар
тийных организаций, всех комму
нистов состоит в том, чтобы окру
жить заботой и вниманием работ
ников животноводства —̂ доярок, 
телятниц, скотников, подвозчиков 
кормов, создать нм условия для 
успешного выполнения обяза
тельств.

По почину работников Воро
новской фермы колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевнмковского 
района животноводы области, 
встав на ленинскую вахту, стре
мятся встретить 90-летие со дня 
рождения любимого вождя и учи
теля Владимира Ильича Ленина 
новыми производственными успе
хами. Долг партийных организа
ций — усилить массово-политиче
скую работу с людьми, шире раз
вернуть социалистическое сорев
нование. Надо распространять 
опыт и поощрять тех работников, 
которые успешно выполняют при
нятые обязательства.

Одна из пяти основных задач 
тружеников сельского хозяйства 
в апреле — надоить на каждую 
корову в среднем по области 
193 килограмма и продать госу
дарству 8.500 тонн молока. Эта 
задача должна быть выполнена 
безусловно.

Впереди— ■ 
цех обжигаКоллектив кирпичного завода 17 треста «Стройдеталь» 29 марта выполнил квартальный- план. Выпущено 140 тысяч кирпичей сверх плана.В дни ленинской трудовой вахты впереди идет коллектив цеха обжига, смены мастеров тт. Чер- нощук и Кузнецова выполняют задания на 115 процентов.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

Сельхозмашинь!—  
на линейке готовностиУспешно идет ремонт сельско- хозяйстаенной техники на Пету- хоБской ферме Томского совхоза. К концу февраля здесь был поставлен на линейку готовности весь посевной инвентарь.На ремонте особенно хорошо потрудились механизаторы В. Прошенкин, И. Кузьмичев, кузнец П. Рузавин.

Г. КРАСНОВЕЙКИН.

Строители УНР-787 треста 
№ 97 в дин ленинской тру
довой вахты заканчивают от
делку 80-квартирного дома 
№ 12 по проспекту имени Ки
рова. В эти весенние дни в 
коллективе третьего участка 
УНР-787, который строит это 
здание, хорошо трудятся сту
дентки первого курса вечерне
очного отделения Томского ин
женерно-строительного инсти

тута. Высоких производственных успехов добилась бригада от
делочников, которой руководит Нина Макарова. Студентки 
освоили специальность штукатура четвертого разряда, добива
ются хорошего качества работ, перевыполняют нормы.

На снимке: молодые штукатуры-строители, студентки вечер
не-очного отделения строительного института (слева направо): 
бригадир Нина Макарова, отделочницы Галя Зорина, Галя Ва
сильева и Нина Колтакова.

Фото Ф. Хитриневича.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ
районов по надоям молока 

в колхозах и совхозах области
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Кожевниковский 513 +  78 197 - f 3 9
Томский 495 -1- 106 209 +  54
Парбигский 465 +  50 189 +  20
Кривошеинский 410 +  65 158 +  23
Зырянский 386 +  48 150 4- 24
Шегарский 377 -f- 45 135 4 -1 2
Туганский 372 +  69 154 4 -3 3
Асиновский 370 +  48 163 4- 25
Каргасокский 362 +  30 132 4- 15
Верхне-Кетский 350 -Ы 01 129 4 -3 2
Пышкино-Троицкий 345 +  20 156 4- 5
Бакчарский 345 -1̂  17 141 4- 6
Чаинский 339 15 141 4- 5
Молчановский 331 — 70 118 — 19
Коллашевский 306 — 69 117 — 19
Александровский 290 +  33 127 4-14
Тегульдетский 278 4- 2 132 4- 4
Парабельский 277 . . .  9 105 —  2

В Е л ' ч а л я  н о л е в ы е  
работ ыКРАСНОЯРСК, 7 апреля. (ТАСС). После необычно затянувшихся холодов на юг енисейской Сибири пришла весна. Колхозы и совхозы некоторых районов края начали полевые работы.Во втором году семилетки красноярские хлеборобы взяли обязательство довести сбор зерна до 180 миллионов пудов. Для этого за счет освоения новых земель и сокращения посевов малоуролсайных культур площади под зерновыми будут расширены на 220 тысяч гектаров.ЧИТА, 7 апреля. (ТАСС). Теплые дни в Забайкалье пришли_примерно на полмесяца раньше прошлогоднего. Но, как всегда, в это время здесь подули суховеи. Механизаторы поэтому стремятся быстрее закрыть влагу. Одновременно колхозы и совхозы задерживают талые воды, хлынувшие с сопок. Они отводятся на поля с помощью временных запруд и канав.

Плоты формируют 
на льдуНижний склад Берегаевского венство в социалистическом со- леспромхоза. Если посмотреть с ревновании среди сплоточных возвышенного берега на курью, бригад. Она ежедневно выпол- то, как на ладони, увидишь акку- няет сменные задания на 150— ратно сложенные пучки древеси- 170 процентов.В Берегаево хорошо знают чле- выведет эту массу нов бригады, которой руководит леса на широкие просторы Чулы- Иван Свежинцев. Во второй по-„„„„ ловине марта этот коллектив нор-Славно потрудились в этом го- мы выполнял на 150-180 про- ду берегаевские сплавщики. Вся центов. Встав на трудовую вахту заготовленная леспромхозом дре- в честь 90-летия со дня рожде- весина полностью увязана в пуч- „,„я В. И. Ленина, бригада обяза- ки. в этом году сплавщики от- дась довести выработку до 200 правят новостройкам страны 435 процентов нормы в смену тысяч кубометров сибирского ле-са — на 32 тысячи больше, чем „„„ “в прошлом году. Только древеси- “  1®™ „ «ны зимней сплотки нужно при- настойчивоплавить около 300 тысяч кубо- выполнение приня-jjgjpag ' тых обязательств.Чтобы выиграть время, коллек- Коллектив Берегаевского сплав- тив сплавучастка решил форми- Участка январское задание ровать плоты прямо на льду. К сплотке древесины выполнил началу навигации сплавщики процента, февральское —подготовят 35 большегрузных °  марте берегаевцы спло-плотов. сверх плана около двух ты-Бригада коммуниста Афанасия кубометров древесины. Телепова прочно удерживает пер- С. ЧЕРНОВ.

С визитом в дружественный Ирак
Отъезд А. И. Микояна в БагдадУтром 8 апреля из Москвы в Багдад самолетом «ИЛ-18» отбыл для открытия советской промышленной выставки первый заместитель Председателя Совета Министров СССРА. И. Микоян.В поездке в Ирак А. И. Микояна сопровождают заместитель министра внешней торговли И. Ф. Семичастнов и заместитель заведующего Отделом стран Ближнего Востока МИД СССРА. Д. Щиборин.

На Внуковском аэродроме, украшенном государственными флагами Советского Союза, А. И. Микояна провожали товарищи Н. А. Мухитдинов. А. Н. Косыгин, заместитель Председателя Совета Министров СССР Д. Ф. Устинов, министры СССР А. А. Громыко, И. Г. Кабанов, С. В. Курагаов, М. А. Лесечко, Н. А. Михайлов, К. Д. Петухов, председатели государственных комитетов СССР С. А. Скачков, А. Н. Ше-
Закончился Первый 

учредительный съезд 
композиторов РСФСР

Ленин, Г. И. Зеленко, заместители министров СССР С. А. Борисов, В. С. Семенов, председатель президиума Всесоюзной торговой палаты М. В. Нестеров и другие.В числе провожавших были посол Иракской Республики в СССР Абдель Вахаб Махмуд и сотрудники иракского посольства.

Председателю Чрезвычайной 
конференции пеавительственных 

и общественных организаций 
стран Африки

АККРА.Г-н председатель,прошу Вас передать мой искренний и сердечный привет участникам Чрезвычайной конференции правительственных и общественных организаций стран Африки.Советский Союз, как искренний друг африканских народов, с чувством глубокой симпатии следит за их мужественной борьбой против ига колониализма. за свою свободу и национальную независимость, за упрочение мира и безопасности в Африке. Советские люди высоко ценят и полностью поддерживают стремления африканских народов превратить африканский континент в свободную от ядерного оружия зону мира.Народы всех стран и континентов хотят мирной и счастливой жизни, и если их усилия будут все более и более объединяться в борьбе за достижение этой благородной цели, дело всеобщего мира восторжествует. Разрешите мне в связи с этим выразить надежду, что Чрезвычайная конференция правительственных и общественных организаций Африки, следуя великим принципам, провозглашенным в Бандунге и на последующих всеафриканских конференциях, внесет новый важный вклад в дело укрепления мира во всем мире.Искренне желаю вашей конференции больших успехов в решении стоящих перед ней задач во имя свободы и независимости африканских народов, во имя мира и прогресса всего человечества.
Н. ХРУЩЕВ,

. Председатель Совета Министров СССР.Москва. Кремль. , —̂6 апреля 1960 г.
Вручение Н. С. Хрущеву 

диплома о присвоении ему звания 
„Почетный шахтер" и знака 

„Шахтерская слава" I степени4 и 5 апреля 1960 года в Колонном зале Дома Союзов в Москве проходил очередной VI съезд профессионального союза рабочих угольной промышленности СССР. В этом же помещении 40 лет тому назад проходил первый учредительный съезд профсоюза горнорабочих, положивший начало существования профсоюза советских горняков.Учитывая огромные заслуги Н. С. Хрущева в развитии угольной промышленности нашей страны и постоянную заботу о советских горняках, VI съезд профсоюза работников угольной промышленности принял решение присвоить старейшему донецкому шахтеру товарищу Хрущеву звание «Почетный шахтер» и наградить его знаком «Шахтерская слава» I степени.7 апреля группа делегатов VI съезда посетила Н. С. Хрущева в Кремле. От имени делегации председатель ЦК профсоюза рабочих угольной промышленности И. М. Владыченко сердечно поздравил Никиту Сергеевича с присвоением ему почетного звания. Старейший шахтер Герой Социалистического Труда начальник комбината «Приморскуголь» А. С. Аллилуев вручил товарищу Хрущеву диплом и нагрудный. знак Почетного шахтера, а также знак «Шахтерская слава» I степени.Н. С. Хрущев от души поблагодарил товарищей за высокую оценку его деятельности.Между Н. С. Хрущевым и группой делегатов съезда, среди которых были товарищи Е. И. Дроздецкий. А. Г. Щербина. М. И. Белицкий, Н. С. Морозова, Ц. Сыздыков, П. К. Поджаров. Д. 3. Довгий. П. М. Качанов. Л. А. Бы стров. И. П. Красо- зов. Я. И. Копаница. П. А. Кавалеров. Н. И. Комогорцев. Д. И. Голощапов. знатные шахтеры, руководители передовых предприятий и некоторых угольных комбинатов, состоялась теплая беседа, продолжавшаяся более часа.Н. С. Хрущев интересовался, как работает в настоящее время угольная промышленность, проявил большой интерес к вопросам механизации и автоматизации и особенно трудоемких и тяжелых работ по выемке угля и проходке горных выработок. спрашивал, как живут и проводят свой досуг шахтеры.Делегаты съезда — рабочие и руководители угольных комбинатов

от лица всех горняков выразили глубокую благодарность Коммунистической партии. Советскому пра-< вительству и лично Н. С. Хрущеву за неустанную заботу о развитии угольной промышленности и улуч-i шении жизни советских шахтеров. Благодаря проведенной перестройке заработной платы и повышению тарифных ставок, заработок шахтеров за последнее время значительно увеличился, большая работа ведётся по жилищному строительству в шахтерских поселках и города.х, Угольная промышленность работает хорошо. План добычи угля систематически перевыполняется. На шахтах и стройках широко приме-* няется новая, высокопроизводитель-* ная техника, которая коренным об-* разом улучшила условия и облегчи-* ла труд шахтеров. Инженеры и тех-* ники в содружестве с учеными и передовыми рабочими создали замечав тельные комбайны и другие машины. которые позволяют достичь высоких темпов ПРОХОДКИ стволов, квершлагов и других горных выработок. а также механизировать ряд тяжелых работ по добыче угля.Никита Сергеевич Хрущев пожелал шахтерам Советского Союза дальнейших больших успехов в их благородном труде и выразил уверенность. что ГОРНЯКИ досрочно справятся с заданиями семилетнего плана и внесут большой вклад в дело строительства коммунизма в нашей стране. Он пожелал шахтерам быстрее совершенствовать технику и технологию добычи угля, широко осуществлять комплексную механизацию и автоматизацию на шахтах и стройках, добиваться более высоких темпов роста производительности труда и на этой основе дальше улучшать материальное благосостояние шахтеров.Участники беседы по-шахтерскн крепко пожали Н. С. Хрущеву руку, пожелали ему доброго здоровья и многих лет жизни на благо нашей Родины и укрепления дружбы и мира между всеми народами.Н. С. Хрущев просил передать горячий привет всем шахтерам страны.В беседе приняли участие заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Ф. Засядько, секретарь ВЦСПС А. А. Булгаков и заведующий Отделом тяжелой промышленности ПК КПСС А. П. Рудаков.(ТАСС). руководители угольных комбинатов ленности ПК КПСС А. П. Рудаков.
Орден Боевого креста

Музыка—неотъемлемая часть жизни народа, его постоянная спутница в труде и в бою, в радости и в горе. Потому таким вниманием был окружен Первый учредительный съезд Композиторов Российской Федераций, 7 апреля закончивший свою работу.В резолюции, принятой съездом, подчеркивается необходимость стать еще ближе к жизни народа; глубоко познать и осмыслить окружающую действительность.' Коммунистическая партия неизменно направляла и направляет творчество наших композиторов по пути идейности, народности и реализма. Именно эти черты сделали советскую музыку подлинно гуманистическим, известным всему миру искусством. Съезд призвал композиторов и впредь совершенствовать и развивать свое мастерство

в этом направлении, ставшем генеральной линией развития советского искусства.Советские композиторы и музыковеды, говорится в резолюции, успешно выполнят свой долг перед народом, будут приумножать художественные богатства нашей музыкальной культуры, приложат все силы, чтобы быть верными помощниками партии и государства в деле коммунистического воспитания трудящихся. 'Участники съезда приняли приветственное письмо Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совету Министров РСФСР.Съезд избрал правление Союза композиторов РСФСР в составе 58 человек и ревизионную комиссию в составе 12 человек. (ТАСС).
Вступил в строй уникальный котлоагрегатСУМГАИТ. 7 апреля. (ТАСС). Сегодня утром был зажжен карадаг- ский газ в новом сверхмощном котлоагрегате на Сумгаитской ТЭЦ. Ввод его в строй значительно увеличит мощность теплоэлектроцентрали.Уникальный котел выгодно отличается от действующих на станции котлоагрегатов высокого давления. По мощности он почти в два раза

превосходит их. Котлоагрегат приспособлен для работы на газе, а в случае необходимости может быть переключен на сжигание мазута. Он оснащен самой совершенной автоматикой. Специальные устройства позволяют одному человеку управлять им на расстоянии.Работы по увеличению мощности Сумгаитской ТЭЦ продолжаются.

С большим вниманием следил я за поездкой Н. С. Хрущева во Фвач- цию. Особенно порадовало меня из вестие. что глава нашего правительства побывал вр французском го роле Ним и был тепло встречен жителями. С этим ГОРОДОМ у меня связаны большие воспоминания.В голы Великой Отечественной войны наша войсковая часть отважно сражалась в боях около Волхова и Тихвина. Мы совершали глубокие рейды тыл врага. Во время одной из таких операций за освобождение станции Лю- бань мы были окружены численно превосходящими силами фашистов. Больше месяца пробирались по Т0 ПКИ.Ч болотам, стараясь выйти из окружения. Но в урочище Мясной Бор гитлеровцы нам навязали неравный бой. Район противника был сильно укреплен. Уставшие, голодные. не зная расположения противника. мы стали пробиваться к своим отдельными группами. Рано утром 25 июля 1942 года наша небольшая группа, выбившаяся из сил. была предательски захвачена в плен.Начались тяжелые дни плена заколючей проволокой концентрационных лагерей, сначала в лагере Малая Куница, затем в пересыльных пунктах Любань и Кингисепп. Радовались каждой маленькой весточке о наступлении наших войск и думали, как бы быстрее вырваться из неволи.И вот случай представился. Отправляли команду из 25 человек во

французский ГОРОД Леон. В число 25 попал И Я. -По дороге нас конвоировали немцы, но затеи охрану несли французы. В некоторых местах мы работали недалеко от гражданского населения. Несмотря на строгий надзор, порой предоставлялась возможность знаками, а иногда и словами рассказать людям, кто мы. откуда. Некоторые из них своими ободряющими словами укрепляли в нас веру, что скоро придет помощь.И вот как-то под вечер у нас появился французский журнал, на обложке которого пол портретами руководителей Советского государства мы прочитали дорогие нам русские слова: «Те. которых никогда не побелить». Это был своеобразный пароль к нашему освобождению. Вскоре французские партизаны организовали побег 11 пленных из лагеря. В их числе был и я. Вместе с партизанами мы пробрались на юг Франции, где ширилось освободительное движение. В отряде партизан французские парни встретили нашу группу радостными объятиями.8 то же время недалеко от нас действовал первый партизанский полк под командованием совэтского майора Казаряна. Хотелось соединиться со своими. Этот случай прешел. После штурма и освобождения города Нима советским парти.тан- ским полком, к нам прибыл eroi представитель, и мы перешли в вгот| 
полк. I

Как дорогую реликвию, храню я сейчас фотографии и документы, связанные со славными делами французских партизан. Особенно дорого для меня удостоверение ЛГ» 418. вы-* данное командованием первого со̂  ветского партизанского полк,а во Франции. В нем значится, что 18 мая 1945 года за боевые заслуги французское правительство награж-* дает меня орденом Боевого креста.Сейчас я. бывший старший сев-* жант.̂  работаю слесарем в механической мастерской Нарымского агентства вечного пароходства, ста-* раюсь своим трудом крепить могу-* щегтво нашей Родины.Поездка Н. С. Хрущева во Фрая- цию — событие большой историчен ской важности. Теплый, радушный прием, оказанный ему французскими трудящимися, — залог прочной дружбы народов двух великих держав. Слушая отчет Никиты Серге** евича о его поездке во Францию, я всем сердцем одобрил отличные ре-* зультаты этого визита. Они вселяют уверенность и надежду на дальнейшее улучшение международной обстановки. Н. С. Хрущев хорошо выполнил волю и желание советского народа.Зная многих Французских патриотов, я уверен, что для них эти 11 дней пребывания тов. Хрущева во Франции были также большим праздником, их силы удвоились в борьбе за мир на всем земном шаре.
Г. КОРОТКОВ, 

слесарь Нарымского агентства 
речного пароходства.
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Практическая школа передового опыта
Культура земледелия выше—
Опытом делятся U  у р О Ж а и  б О Л Ь Ш - е

Сеять будем 
только сортовыми

К О Л Х О З Н И К И  колхоза имени 
Ленина Ножевниковского 

района

Цель; стопудовый [освоили 1.100 гектаров новых земель, что позволило повысить урожай зерновых культур и их валовые сборы.Но самое главное, мы начали упорную борьбу за повышение культуры земледелия.Подготовка почвы, как и любое другое агротехническое мероприя- На отчетном собрании мы приняли |тие, не терпит шаблонного подхо- обязатрьство получить в 1959 г. да. Система обработки должна уста- урожаи зерновых не менее 15 цент-, навливаться в каждом отдельном неров с гектара. случае с учетом конкретных усло-Ьорьбу за выполнение этого обя-|вий: качества почвы, ее физиче- зательства начали с повышения от- 1 ского состояния, климата, засорен-

урожай
г .  л  У Ч И  Н И Н ,  

председатель колхоза

На заводе «Сибэлектромотор» позавчера пущена новая авто
матическая линия по обработке и запрессовке валов Она про
изводит обработку заготовки, шлифовку вала, запрессовку его 
в ротор, проточку и балансировку. Управляет ею один опера
тор с двух одинаковых пультов.

Новая автоматическая линия высвободила десять человек 
Производительность ее 400 валов в смену — вдвое больше’ 
чем на линии из универсальных станков. ’

На снимке: наладчик линии А . У . Черенко проверяет бес
центрово-шлифовальный станок. Фото В. Белгова.

Я занятДверь кабинета секретаря партийного бюро завода «Сибэлектромотор» тов. Кантонистова приоткрылась.— Можно. Александр Георгиевич?— Обожди, Зина, я занят. — слышит она сегодня уже в третий ваз.Зина Еуцевол второй месяц работает секретарем заводского комитета комсомола. Прежний его состав почти весь уехал по комсомольским путевкам в колхоз. Когда был избран новый комитет ВЛКСМ, тов. Кантонистов пожелал ему успехов в работе... На этом окончилось его внима- , ,  ние к делам комсомольцев. ̂Может быть. Зина приходит к секретарю партийного бюро с пустяками?Нет. Она и сегодня пришла с важным делом. Когда, наконец. Зина попала в кабинет секретаря партийного бюро, вот что она рассказала.Левушка побывала в штамповочном цехе. Выясняла, как соревнуются молодежные бригады, борющиеся за звание коллективов коммунистического труда. Оказалось, что три месяца там уже не подводятся итоги соревнования, не заполняется доска показателей. Секретарь комитета ВЛКСМ не смогла помочь комсо.чольца.ч цеха. Нужна помощь партийной организации.Она ждала, что тов. Кантонистов посоветует ей. поможет организовать соревнование сведи молодежи. Однако он лишь выслушал Зину, но мор, никаких не принял.В последнее время ослабло соревнование молодежи не только в штамповочном цехе. Из 17 бригад, начинавших бороться за звание коллективов коммунистического труда, соревнование организовано лишь в четырех. В других бригадах длительное время не подводятся его итоги.А некоторые бригады, например, в обмоточном цехе, вовсе распались и числятся только на бумаге.Бригадир молодежной бригады тов. Ижболдин с горечью рассказывает: Ни партийное бюро, ни завком не интересуются, как мы соревнуемся. Бригадиров ни разу не собрали. не рассказали, как живут я ТРУ.ДЯТСЯ другие бригады коммунистического груда.
Семинар заведующих 

кабинетами 
политического 
просвещения

Руководители литейного цеха яе заботятся о создании бригаде Иж- болдина необходимых условий для работы. Людям часто приходится простаивать из-за несвоевременного обеспечения материалом.Заглохло соревнование в молодежных бригадах Виктора Червяко- ва и Шуры Еияровой.На заводе не нашли поддержки многие хорошие начинания молодежи.По инициативе комсомольцев на заводе создано на общественных началах конструктлрское. бюро. В него вошли молодые инженеры, передовые рабочие. Они решили в свободное от работы время по.дгочь работникам БРПЗа внедрять в производство рационализаторские предложения. Хооошее начинание. Однако бюро не приступило еще к работе, так как для него не нашлось на заводе помещения.Комсомольцы взялись сделать ящики для отходов изоляционных и других дефицитных материалов. И эта инициатива не нашла поддержки у руководителей завода.С.т€дует сказать, что и комсомо.чь- ские вожаки ма.ло проявляют настойчивости. чтобы довести свои начинания до конца.Как правило, на комсомольских собраниях не бывают секретари партийных организаций, руководители цехов.Комсомольцы обмоточного цеха решили провести собрание на тему: «Жить и работать по-коммунистически». Выступить с докладом они по- просй.чи начальника обмоточного це*- ха тов. Боровкова. Пригласили секретаря партийной организации тов. Лётку. Готовились поделиться опытом работы ударники коммунистического труда Формовщик тов. Михеев и обрубщица тов. Дулова.Однако в назначенный день ни тов. Б оровков, ни тов. Лётка не пришли. Посидели комсомольцы, да и разошлись. Собоание не состоялось.Комсомольцев на заводе 800 человек. Это—большая сила. И паргай- ное бюро должно помочь комитету комсомола еще выше поднять активность молодежи в производственной и общественной жизни коллектива завода. Пока же. когда требуется по- Жлм® секретарю комитета в.1йЪМ, секретарь партбюро часто отвечает: «Я занят»
Г. ТОКАРЕВ.

ветственности каждого колхозника, каждой полеводческой и тракторной бригады за порученное дело. В калс- дой бригаде был разработан производственный план на весь сельскп- хозяйственный год в целом и ог- дельно по периодам. Правление колхоза предоставило большую инициативу бригадирам полеводческих и тракторных бригад в руководсгве бригадами. Большую роль сыграли советы бригад.Когда нача.тась полевые работы, роль бригадных советов еще более возросла. Одному бригадиру в горячее весеннее время за всем не углядеть. А члены совета бригады находились на всех участках посевного фронта. Вечером, когда подводили итоги работы, бригадир через членов совета знал обо всех событиях за день и мог правильно вешать, как лучше организовать работу, как быстрее устранить недостатки.Борясь за повышение культуры земледелия, мы широко использовали принцип материальной заинтересованности. поставив оплату труда в бригадах в зависимость от выполнения доведенного задания по урожайности. Ес.ли бригада перевыполнит план по урожайности, она получает дополнительную оплату, а если урожайность окажется нилсе плановой, оплата труда соответсг- венно снижается.Правление колхоза всемерно поддерживает бригадные советы, н.а- правляет их инициативу на укрепление трудовой дисциплины, безусловное выполнение принятых обязательств. ,И отрадно от!детить, что все четыре бригады получили неплохой урожай зерновых культур, особенно пшеницы. В первой и второй бригадах ее собрано больше чем по 18 центнеров, в третьей и четвертой — по 15—17.5 центнера с гектара.Колхозники нашей сельхозартели во втором году семилетки вешили получить стопудовый урожай со всей посевной площади. КолАоз к весне готов. Техника вся на ходу, семян имеем в достатке, к севу они подготовлены. Зяби и пара хватит на весь яровой клин.

. .  - ---------. . .. . .  —----- - —,I ности полей, запасов почвенной влаги и количества осадков, характера предшественников, оптимальных сроков сева и т. д.Лучшие результаты у нас дает зябь, поднятая в ранние сроки. Вот почему мы все усилия направили на чтобы пахать зябь

ше. Вторая наша неудача в том, что пшеницу начали опрыскивать, когда она начала колоситься. Сорняки частью погибли, но и зерно сделалось щуплым.Хороший результат дает прика- тывание посевов. Раньше мы применяли деревянные катки, а в 1959 году — кольчатые. В первой бригаде кольчатым катком было прикатано 200 гектаров пшеницы. Этот агроприем дал прибавку урожая по 0,5—1 центнеру с гектара.В 1959 году решили засеять всю п.чощадь зерновых то.чько сортовыми семенами. Пришлось немало потрудиться, чтобы выполнить эту задачу. Прошлой зимой обменяли 1.812 центнеров семян пшеницы, завезли 1.700 центнеров зерна пшеницы сорта «диамант» третьей репродукции и 112 цеигнеров нового сор- ты пшеницы «скала».Все затраты и труды с лихвой окупились. По сравнению с 19Й годом урожай пшеницы в 1959 году оказался на 2,2 центнера выше. Колхозники получили хороший хлеб на трудодни, засыпали хорошие семена и сдали государству более 3.000 центнеров сортовых семян. Только за сорто-то, чтобы пахать зябь по возмож- ности в ранние сроки. Шире начали надбавку мы получи.ти 132.000 руб- применять глубокую вспашку, на | лей дохода. За один год мы с из-глубину 25—27 сантиметров. Ее мы' начали производить на большей площади. Глубокую вспашку ведем и при подъеме зяби, и при подъеме пара. Кроме того, при подъеме пара применяем углубление пахотного горизонта. Делаем это таким образом: подъем пара ведем плугами с отвалами на глубину 20—22 сантиметра, а перепашку пара производим плугами без отвалов на глубину 30—35 сантиметров.
Одна из пяти важней
ших задач тружеников 

сельского хозяйства 
области в апреле—
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враг урожаяя .  А Н Д Р Е Е В , 
агрономДо 1953 года наш колхоз занимал одно из последних мест в районе. Урожай зерновых культур в 1953 году составлял 9,27 центнера с гектара, а валовой сбор зерна — 25.893 центнера. Денежный доход был всего 376.175 рублей, от растениеводства — 90.385 рублей.Культура земледелия была низка. Землю обрабатывали плохо, семена высевали плохие, не соблюдали правил чередования культур.Перелом наступил после сентябрьского Пленума ЦК КПСС (1953 год), когда мы начали изыскивать и приводить в действие внутренние резервы. Первым делом взялись за улучшение обработки [почвы, освэение целццных земель и 

1 многолетних

У нас в колхозе 4 бригады. В каждой бригаде применяем свою агротехнику, исходя из состава почв. В первой бригаде ведем углубление пахотного горизонта, во второй бригаде применяем обработку по методу Мальцева. И в третьей, и в четвертой бригадах ведем обыкновенную вспашку на глубину до 25 сантиметров с предварительным лущением.С 1959 года начали применять вспашку вразвал. Это дает возмол:- ность лучше подпахивать края загонов, а при раздельной уборке крайний рядок ложится не в борозду, а наверх, и его легко подбирать.Сев зерновых ведем узкгря.дны- ми сеялками, у нас их 8. Пшеницу почти на всей площади сеем узкорядным способом.У нас введено 6 севооборотов: четыре полевых 10-польных, 8-поль- ный прифермский я 6-польный лугопастбищный. ,Пары — наше главное орулсие в борьбе с сорняками и лучший предшественник ДЛЯ'пшеницы и озимой ржи. В 1958 году мы применили авиаподкормку на площади 300 гектаров. Урожай пшеницы на подкормленном участке был на 1,5 центнера выше, чем на других, В 1959 году применили также авиапрополку на площади в 300 гектаров, но сделали это неудачно. Сразу же после опрыскивания пошел дождь, и часть ядохимикатов с растений  ̂смыло. Тем не менее сорняков на залежей. За 5 лег i этих полях было значительно мень-

бытком покрыли все расходы на обменные операции.Пшеницу сорта «ска.та» мы сеяли впервые. Она дала по 17 центнеров с гектара. Пшеница сорта «диамант», размещенная по пару и залежи, у нас сильно полегает. Это затрудняет ее уборку, ведет к потерям. А «ска.та» более устойчивый против полегания сорт. Для пшеницы «диамант» нужно отводить ржанище и другие предшественники.На наших полях хорошо прижилась кукуруза. В этом году на площади 50 гектаров биологический урожай зеленой массы составил 850 центнеров с гектара. Кукурузе надо отводить хорошие зем.ти, вовремя ее сеять и держать чистой от сорняков, и урожай всегда будет обеспечен.Многое у нас еще не сделано по повышению культуры земледелия. Слабо разв’ито травосеяние в севооборотах, мало применяем органических и минеральных удобрений, нет машин и туковых сеялок для внесения в почву органических и минеральных удобрений. Областному управлению -сельского хозяйства, нужно позаботиться о завозе туковых сеялок.’Мало дается сортов зерновых в колхозы для изучения в местных условиях. А ведь подбором наиболее урожайных культур и сортов можно добиться лучшего использования почвенного плодородия и получать высокие урожаи.
Машины к севу 

готовы
И . Г О Н  Е Р ,

механик колхозаМеханизаторы нашего колхоза— народ опытный и дружный, машинам зря простоять не дадут. В прошлом году на каждый 15-сильный трактор было выработано по 773 гектара мягкой пахоты. В ходе работы мы строго соблюдаем график технических уходов.Но мы недовольны этим результатом — можно было бы машины использовать лучше. В прошлом году мы допустили ошибку на ремонте — все тракторы отремонтировали осенью, а ремонт прицепного инвентаря оставили на весну. И получилось, что все тракторы за месяц до начала весенне-полевых работ мы вынуждены были снова ремонтировать одновременно с прицепным инвентарем.Мы извлекли урок из этого и решили перевести тракторы на круглогодовой ремонт, а сельскохозяйственные машины ремонтировать с осени. Так и сделали. Сейчас вся основная техника отремонтирована. До начала посевной закончим также ремонт комбайнов. Это даст возможность высвободить двенадцать комбайнеров. Они будут работать на заготовке кормов.

семенами
л . Л Е О Н О В ,

бригадир тракторной, 
бригадыОднажды механизаторы нашей бригады завели разговор о том, как лучше использовать технику, обеспечить наилучшую обработку почвы, чтобы ежегодно выращивать устойчивые урожаи зерновых культур.Трудно сейчас вспомнить, кто первым подал мысль о походе за высокую культуру земледелия. Это предложение подхватили все. Бригада решя.та получить в 1959 году урожай не менее чем по 17 центнеров зерна с каждого из 800 гектаров посева.Поход за высокую культуру земледелия начали с осени 1958 года. Прежде всего решили подготовить зябь на весь яровой клин, причем пахать на глубину.не менее 25 сантиметров, а пары обрабатывать по- мальцевски, плугами без отвалов.Тракторы ДТ-54 использовали на П0 .1НУЮ мощность, в две смены, с пятикорпусными плугами. Механизаторы Михаил Осипов, Алексей Гончаров, Анатолий Олейников пахали за смену по 8—8.5 гектара при норме 7 гектаров. Всю зябь ПОДНЯЛИ до 10 октября.После окончания полевых работ трактористы привели машины на усадьбу колхоза в хорошем состоянии.Мы тщательно готовились к посевной. Текущий ремонт вели своими силами (в капитальном ремонте машины не нуждались).К началу весенних работ разработали рабочий план сева, составили график-маршрут каждого трактора, ознакомили с ним всех меха- н̂изаторов. Вся бригада дружно ра- I ботала на полях. За двое суток прибили влагу на всей посевной площади. «Стальные кони» работали с полной нагрузкой буксирова.ли агрегаты из 28 борон. После этого началась основная предпосевная обработка почвы. Вместо культиваторов пустили в ход лущилыш- 'кй "С боронами в агрегате, причем лущение производили поперек пахоты, а где поля были небольшие — лущили почву по диагонали. Это значительно улучшило качество обработки почвы. Предпосевную обработку мы закончили не за 16 смен, как планировали, а за 13.С севом управи.чись за одиннадцать дней. Узкорядно посеяли всю пшеницу и большую часть овса.Всходы появились дружные. Сорняков не было — их унггчтожи- ли правильной предпосевной обработкой.Осенью, когда хлеба убрали, оказалось, что в среднем с каждого гектара получено по 17,48 центнера.Осенью прошлого года впервые в колхозе мы начали осеннюю комплексную обработку почвы. Вслед за комбайном двинулся «Беларусь» с навесной волокушей, чтобы побыстрее убрать солому. Почти по пятам за ним следовали другие трак- тооы, производя лущение стерни, К 19 сентября мы вспахали 780 гектаров зяби вместо 650 по плану, то есть всю площадь под яровой клин.У нас полностью засыпаны семена. Давным-давно по.тностью отремонтирован сельскохозяйственный инвентарь. Весну встречаем во всеоружии. Сеять будем только сортовыми семенами, узкорядным способом. Намерены получить урожай не ниже 100—110 пудов с каждого гектара, а пшеницы — по 120—125 пудов. В этом году значительную часть засеем пшеницей сорта «скала». Это замечательный сорт. В прошлом году на отдельных участках ее урожай достигал до 200—220 пудов с гектара.Я не ошибусь, если скажу, что стопудовые урожаи можно получить в каждом колхозе нашей области. Надо только всем колхозникам и механизаторам по - настоящему взяться за повышение культуры земледелия.

[ Контроль осуществляют ав- 
[ томаты. На Ново-Краматорском 
i машиностроительном заводе 
I (Сталинская область) начался
! монтаж установки автоматиче- 
\ ского диспетчерского контроля' 
[ за производственными процес- 
I сами в кузнечно-прессовом це- 
1 хе. Проект ее разработан науч- 
I ными сотрудниками Ленинград

ского института точной меха
ники и оптики в содружестве 
с заводскими исследователями. 
Пульт установки связан систе
мой проводов с приборами, осу
ществляющими контроль ма
шинного времени кузнечных 
прессов и работы нагреватель
ных печей. Телекамеры, уста
навливаемые над железнодо- 
рожны.ми путями, по.могут дис
петчеру контролировать посту
пление слитков из мартенов
ского цеха и своевременно за
гружать их в нагревательные 
печи.

V
Вязкознметр. Руководитель 

лаборатории бурения научно- 
исследовательского и проектно
го института «Нефтехимавго- 
иат» (Сумгаит, Азербайджан
ская ССР ) инженер Л. Гурджи- 
ян создал автоматический при
бор, предназначенный для оп
ределения структурных свойств 
глинистых растворов в промыс
ловых условиях. Он позволяет 
бурильщику в любое время по
лучить точные сведения о вяз
кости, удельном весе и удель
ном сопротивлении закачивае
мого в скважину глинистого 
раствора, а также фиксиро
вать температуру уже отрабо
танного раствора. До сих пор 
такие данные буровая партия 
могла получить только лабора
торным путем. Новый прибор- 
вязкозиметр явится еще одним 
звеном на пути к ко.мплексной 
автоматизации 'процессов буре
ния. V

Утгаверсальная машина. В
передовом в Свердловской об
ласти Бисергоком леспромхозе 
успешно проходит производст
венные испытания агрегат для 
обрезки сучьев, окорки и рас
кряжевки хлыстов. Он позволя
ет в 3— 4 раза увеличить про
изводительность труда лесоза
готовителей. Эту универсаль
ную машину, которая выполня
ет все операции одновременно, 
создали сотрудники Уральского 
лесотехнического института.

(ТАСС).

Приборы создают 
искусственный 

климат
'...Сталеплавильный цех... От 

огнедышащих печей пышет 
жаром... Но вот оператор на
жал на щите кнопку, и воздух 
сразу же стал чище, в цехе по
веяло прохладой. Это вступил 
в действие кондиционер 
«КД-20000». Из его секций-ба
тарей в помещение автомати
чески поступает очищенный и 
прохладный или увлажненный 
воздух.

Сейчас на металлургических 
и других предприятиях страны 
можно встретить различных ви
дов кондиционеры с маркой 
подмосковного Домодедовско
го механического завода.

На заводе машин «искусст
венного климата» во втором го
ду семилетки многое делается 
для создания приборов, спосо(3- 
ствующих улучшению условий 
труда рабочих. Подготовлен к 
серийному выпуску оригиналь
ный кондиционер «СКК-1 П Р », 
работающий на переменном то
ке. Этот небольшой передвиж
ной прибор создаст нормальную 
температуру в кабине машини
ста крана, находящегося в го
рячем цехе металлургического 
предприятия. В 1960 году та
кой же прибор типа 
«СКК-1 П С » будет создан для 
работы на постоянном токе.

На заводе началась подготов
ка к серийному выпуску кон
диционеров «КСИ -12», предназ
наченных для охлаждения воз
духа в помещениях постов уп
равления электростанций и в 
комнатах отдыха горячих ме
таллургических цехов.

Несколько стационарных 
кондиционеров завод поставил 
для оборудования телевизион
ных станций страны.

В нынешнем году предприя
тие выпустит вдвое больше 
различных типов приборов, 
создающих искусственный кли
мат,

(ТАСС).

Обком К П С С  провел семинар 
заведующих кабинетами поли
тического просвещения 
,мов и райкомов К П С С .

Участники семинара 
шали и обсудили доклады сек
ретаря обкома К П С С  тов. Лукь- 
яненка «Постановление де
кабрьского (1959 г.) Пленума 
ЦК К П С С  и задачи партийных 
организаций по мобилизации 
з'рулящихся области на выпо.л- 
нение социалистических обяза
тельств I960 года» и доклад 
секретаря обкома К П С С  тов. 
Кузнецова «Постановление ЦК  
К П С С  «О задачах партийной 
пропаганды в современных ус
ловиях».

Участники семинара ознако
мились с работой Дома полити- 
ческого просвещения Томского 
горкома К П С С  и об.менялись 
опыто.м работы.

горко-

заслу-

“  Теперь все ясно? Повто
ряю, вам достался самый труд
ный маршрут. Но надо сделать 
все. чтобы население поселков 
Кабаново, Федоровка, Верхний 
и Нижний Соры регулярно 
смотрело кинофильмы.

С  этим напутствием вьше.л 
киномеханик Александр Тюни
ков из кабинета заведующего 
Молчановским отделол! культу
ры. Его не страшило расстоя
ние, отделяющее районньй 
центр от затерянных в тайге 
рыбацких поселков, не страши- 
ли трудности передвижения с 
аппаратурой в холодную зшч- 
нюю пору и в весенний разлив. 
Он с детства привык к капри
зам сибирской природы. Трево
жило другое: как показывать 
кинофильмы, когда в ряде по
селков нет кинобудок — нет ни 
аппаратной, ни моторной.

Т Р У  Д Н Ы Й  М А Р Ш Р У Т

чем

И вот он в Федоровке. Там 
как раз проходило бригадное 
собрание. Александр пошел на 
него. Улучил момент, попросил 
слова.

—  Все вы, товарищи, ко
нечно, очень любите кино? —  
спросил Александр у колхозни
ков.

—  Ясно, любим. О 
речь? —  загудели в зале.

—  А  о том, — продолжал 
киномеханик, — что без аппа
ратной и моторной показывать 
кинофильмы нельзя.

■— У  нас много об этом гово
рилось, да толку не видно, — 
раздался чей-то голос с места.

—  Взялись бы сообща, толк 
увидели б. —  высказался дру
гой.

Александр ухватился за по
следнюю фразу.

—  Вот это правильно. Дело

то ведь несложное. Главное, 
чтобы мы дружно взялись за 
стройку.

Колхозники поддержали это 
предложение. Одобрил его и 
председатель сельского Совета 
И. П. Мамон. Вскоре аппарат
ная была готова. Потом колхоз
ники с помощью киномеханика 
сделали и моторную.

В  Верхнем и Нижнем Сорах 
киномеханик действовал уже 
решительнее. Говорил с руко
водителями бригад, беседовал с 
колхозниками, .а затем на 
стройке сам был и прорабом, и 
строителем.

Лето 1959 года прошло в по
стоянных разъездах. Там, где 
раньше смотрели кинофильмы 
один раз в три— четыре месяца, 
кинопередвижка стала бывать 
чаще. Но пришла зима, а с ней 
—  новые тревоги. В Верхнем

Соре Александру несколько 
раз пришлось демонстрировать 
кинофильмы в нетопленном 
клубе.

—  Н у как, Павел Савелье
вич, —  приехав как-то снова 
сюда, спросил он у бригадира 
тов. Попова. —  Дрова к клубу 
подвезли?

—  Да погоди ты с дровами, 
будет время, подвезем, *— от
махнулся тот.

Александр решил написать в 
районную газету. Один раз на
писал, потом еще. К клубу под
везли топливо. Первое время 
сам колол дрова и топил печи, 
но был рад, что зал клуба не 
пустой.

Как-то в отделе культуры 
шел обычный разговор об 
улучшении кинопоказа.

—- Да, — задумчиво произнес

Александр, *— вот бы в каж
дом поселке поставить аппарат 
и двигатель...

— Давно пора, да аппаратов 
нет. —  ответили ему. —  Вот 
если бы отремонтировать ста
рые...

—  Давайте, я возьмусь, —• 
с готовностью отозвался Тюни
ков.

Не.мало пришлось потрудить
ся ему, прежде чем списанные 
аппараты начали действовать. 
Он установил их в Молчаново, 
в поселке Федоровка, в Верх
нем и Нижнем Сорах.

Работать стало легче, улуч
шилось качество показа филь
мов, больше оставалось време
ни для бесед со зрителями. В 
былое время киномеханик напи
шет афиши и бежит устанавли
вать аппарат. А  сейчас торо
питься не к чему. Там, где есть

радиоузел, Александр расска
зывает о привезенном фильме 
по радио или встречается со 
зрителями до сеанса.

Александр прилагает все си
лы, чтобы моторные помеще
ния были оборудованы как сле
дует. И  еще есть у него одна 
думка —  договориться с дирек
цией рыбозавода об оборудова
нии летней киноплощадки.

В январе Александр Тюни
ков выполнил план на 116,6 
процента, в феврале — на 
182 процента, перевыполнил и 
мартовское задание. Но ведь 
дело не только в процентах. 
Демонстрируя художественные 
и научно-популярные фильмы, 
рассказывая рыбакам далеких 
поселков о лучших образцах 
советского киноискусства, кино
механик несет культуру на се
ло. А . К И Р С А Н О В .
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Письма с Томского манометрового завода

Смена заканчивается в четыре...
^  Рабочий день становится короче... Эту фразу все чаще мож< 

но услышать на предприятиях нашей страны. Советские труже
ники воочию убеждаются, как замечательное решение Ком
мунистической партии— обеспечить нашим рабочим и служащим 
самый короткий в мире рабочий день и самую короткую’ рабо
чую неделю — осуществляются на деле.

С каждым месяцем в нашей области, как и в других районах 
страны, становится все больше цехов н предприятий, перешед
ших на сокращенный рабочий день.

С 1 апреля второго года семилетки их стало больше: еще 
18 цехов и два предприятия Томского экономического района 
переведены на семичасовой рабочий день. Еще у 5 тысяч чело
век смена стала на час короче.

Пять тысяч человек, более миллиона дополнительно часов в 
год для любимых занятий и отдыха! Сколько прочесть книг, про
слушать лекций, просмотреть спектаклей и фильмов, сколько 
других полезных дел можно осуществить за это время!

И советские люди с большой пользой используют свободное 
от работы время. Многие из них учатся в школах, техникумах 
и институтах, посещают университеты культуры, многие отда
ют свое свободное время общественной работе, спорту, художе
ственной самодеятельности.

В числе других с начала апреля на сокращенный рабочий 
день перешел «  коллектив четвертого цеха Томского маномет
рового завода.

Много потрудились приборостроители, чтобы создать условия 
для выполнения сменных заданий за семь часов без увеличения 
числа рабочих. Они осуществили важные организационно-техни
ческие мероприятия, главное из которых — механизация н 
автоматизация производства.

Раньше, например, гибка ла
тунных пружин осуществлялась 
за несколько операций, боль
шинство из которых было руч
ными. Латунные трубки прихо
дилось наполнять песком, разо
гревать их, а затем гнуть на 
ручном станке. Теперь гибка 
пружин осуществляется по но-вой технологии на специально Вчера, как и в предыдущие ал- для этого сконструированном рельские дни, мы с женой, которая станке без подогрева деталей и работает в нашем же цехе контро- наполнения их песком. На но- дером отдела технического контро- вую технологию переводится и пришли с завода домой на час гибка стальных пружин. Это „«ычногопозволит сберечь за год многие Раньше ооычного. тысячи нормо-часов, повысить В этом факте для нас, советских производительность труда в людей, нет ничего необычного. Мы среднем по цеху на два процен- видим на каждом шагу проявлениезаботы Коммунистической партии о благе народа и воспринимаем это как должное.Совсем другое дело в капитали-

☆

Для томичей

Будем работать и жить 
по-коммунистическиВ газетах я не раз читала о том, что в капиталистических странах рабочих не радует сокращение рабочего дня, так как при этом повышается физическая нагрузка, уменьшается заработная плата.Иное положение в нашей стране, где рабочий̂  человек является хозяином своей ’ судьбы.Взять, к примеру, наш цех. Выполнение плановых заданий при сокращенном рабочем дне достигается не за счет увеличения физических усилий рабочих, а за счет механизации и рационализации производства.Чтобы повыси(гь производительность труда, в нашем цехе устано-

БОЛЬШОЕ РАБОЧЕЕ 
СПАСИБО

та.Сегодня мы публикуем письма рабочих четвертого цеха манометрового завода, в которых они днях как онительный свободный от работы час.
рассказывают о первых —работы по-новому, о том, стических странах.̂  «Скажите, был используют дополни- ли подобный случаи в капиталистическом государстве, ■ на капиталистическом предприятии, — говорил

Т Р У Д  и  У Ч Е Б АНаш завод, как и все предприятия страны, с каждым годом оснащается все более совершенным оборудованием.Я — наладчик токарных автоматов. Очень сложные и умные это станки. Чтобы наладить, устранить неисправность такого сложного механизма, нужно знать не только данный станок, но и общие закономерности холодной обоаботки метал.чов. В ближайшие голы весь наш завод перейдет в новые цехи, где все основные процессы будут автоматизированы и механизированы.Чтобы не отстать от бурного развития современной техники, я решил получить дипло-м техника по холодной обработке металлов. Сейчас учусь на втором курсе горного те.х- никума.Вместе со мной учится револьверщица нашего цеха Зина Гордок, заканчивает десятилетку автоматчик ,,.Днатолий Банников. В школах и техникумах учатся и многие другие рабочие нашего завода.Нелегко работать и учиться. Четыре раза в неделю мы занимаемся в техникуме, много времени уходит на подготовку к занятиям, но мы не жалеем о затраченном времени. С радостью чувствуем, как с каждым годом расширяются наши знания, как эти знания помогают в труде.Теперь рабочий день кончается не в пять часов, а в четыре. Каждый найдет себе занятия по душе в это освободившееся впемя. Но особенно дорог дополнительный свободный от
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работы час для нас, студентов-ве- черников. Ведь занятия у нас начинаются в половине шестого. Раньше, едва перекусив, мы стремглав бежали на лекции. Теперь не только успеваем спокойно покушать,__ но даже заглянуть перед лекцией в учебники.С большим волнением все мы следили за визитом Никиты Сергеевича Хрущева во Францию. С огромным удовлетворением восприняли мы его заявление на встрече с представителями профсоюзов Франции о том, что «у советских людей бу- _ _ _ _ _ _дет самый короткий рабочий день, самая высо- кая заработная плата, i лучшие квартирные условия, лучшее культурное обслуживание населения». Эти слова — еще одно яркое подтверждение неустанной заботы Коммунистической партии о благе советского человека.Мы хорошо потмаем, что наше благополучие, как и благополучие всего нашего народа, зависит от наших общих усилий. Каждый из нас будет трудиться еще лучше, чтобы быстрее осуществлялись хорошие планы Коммунистической партии.
А. ПУШКИН, 

наладчик автоматного 
учдстка.

в одном из своих выступлений во время недавнего пребывания во Франции Никита Сергеевич _ Хрущев, — чтобы владелец шахты или завода вызвал рабочих и сказал им; с такого-то числа я сокращаю ваш рабочий день, повышаю вам заработную плату».Не было и не может быть такого случая в мире капитализма.В этом факте мы, советские рабочие, еще раз усматриваем огромные преимущества нашего социалистического строя перед капиталистическим.Я — старший наладчик автоматов. Под моим контролем 30 сложных высокопроизводительных стан̂  ков. Сейчас я — рабочий самой высокой в цехе квалификации. Но техника непрерывно совершенствуется. Я решил регулярно изучать техническую литературу, чтобы быть в курсе всех новейших достижений в области холодной обработки металлов.Хочется сказать от имени нашей семьи, от имени всех товарищей по заводу—большое рабочее спасибо Коммунистической партии за заботу о б.чаге советских людей.
А. ГИЦЕВИЧ, 

старший наладчик 
автоматного участка.

вили полуавтомат для сверловки канавок в деталях манометров, два полуавтомата для фрезеровки пазов и другое совершенное оборудование.Уменьшена трудоемкость изготовления ряда изделий за счет рационализации трудоемких операций. Мы, например, припаиваем пружины к держателям манометра. Раньше в держателях просверливались сквозные отверстия. При вставке и запайке пружин канал держателя заливало припаем. Было много брака. Наши рационализаторы предложили отверстия сверлить не до конца трубки держателя манометра, запаивать пружины и только после этого досверливать отверстия. Это позволило полностью ликвидировать брак на этой операции, повысить производительность труда.Предварительные подсчеты показывают, что при сокращенном рабочем дне заработная плата у многих наших рабочих даже повысится.В последний день марта, в канун перехода нашего цеха на сокращенный рабочий день, наша бригада собралась вместе, чтобы опреде.чить для себя новые рубежи.Мы решили включиться в сорев-: нование за звание бригады коммунистического труда, добиться новых успехов не только в работе, но и в учебе. Первые шаги в этом направлении уже сделаны. Я и Света Протопопова занимаемся на подготовительных курсах для поступления в институт, все мы посещаем кружок по изучению текущей политики. Все члены бригады в будущем учебном году поступят в школы и институты. Все мы думаем овладеть смежными профессиями, чтобы при надобности заменить друг друга.Мы постараемся ввести в действие новые резервы, чтобы дать побольше продукции. Во время подготовки к переходу на сокращенный рабочий день мы сани проанализировали использование нашего рабочего времени. Выявили немалые простои не только по вине наших смежников — рабочих штамповочного цеха, но и по нашей вине. Постараемся работать так, чтобы каждая минута сокращенного рабочего дня была использована с еще бо.чь- шей по,льзой.
Н. ПОПОВА.

бригадир паяльного участка.

По вызову 
на дом

Если вам нужно отремонтиро
вать мебель, наберите номер те
лефона «24-28», и через неко
торое время по вызову явится 
на дом представитель мебель
ного цеха томской промартели 

имени X V III партконференции.
— Вам починить диван, ко

мод? — спросит он и осмотрит 
вещи. — Все будет сделано. 
За вещами прибудет наша ма
шина.

Мебелрный цех артели уком
плектован квалифицированны
ми мастерами. Первые заказ
чики тт. Стуке, Авдеева и Куз
нецова остались довольны вы
полненной работой.

Артель имени X V III парт
конференции намечает значи
тельно расширить цех ремонта 
мебели, введя в строй новое, 

■ хорошо оборудованное помеще
ние.

М. МОИСЕЕВ.

этом году поступит в продажу 
первая продукция нового це
ха. Проектная мощность его —  
300 тонн резино-битумной кррв- 
ли в год.

Сырьем для нового производ
ства будут служить изношен
ные автопокрышки, которые 
раньше выбрасывались.
■ Продукция цеха битумной 
кровли предназначена для ин
дивидуальных застройщиков.

Вместо шифера 
— битумная 

кровля
Чем крыть дом. —  щифером 

или кровельным железом? Этот 
вопрос возникает перед каждым 
застройщиком. Скоро появит
ся еще один вид кровельного 
материала. Шифер и железо с 

успехом заменит так называе
мая битумная кровля.

Производство нового строи
тельного материала организует
ся в томской промысловой ар

тели «Вторпром».
Артель строит цех битумной 

кровли. Сооружение здания 
подходит к концу. Завезена 
часть оборудования. , Уже в

Цех
искусственной

замши
Основной продукцией артели 

«Технохим» являются ворсит и 
текстин— кожзаменители, из ко

торых изготовляются комбине
зоны, рукавицы, фартуки, спец- 
обувь. Еще недавно предприя
тие вырабатывало ворсита и 
текстина до тысячи метров в 
смену. Теперь за счет улучше

ния использования техники и, 
главное, изменения технологии 
удалось увеличить производи
тельность до четырех с полови
ной тысяч метров в смену.

Артель выпускает микропори
стую резину. В феврале в цехе 
освоен выпуск облегченной ми
кропористой резины.

Сейчас коллектив артели за
нят подготовкой к пуску новых 
цехов— искусственной замши и 

цинкового пигмента (белил).
—  Вьгауск искусственной зам

ши, — рассказывает председа
тель артели Герман Семенович 
Гончаров, —  сложное произ
водство. Поэтому прежде, чем 
приступить к подготовке ново
го- цеха, мы командировали в 
Московский научно-исследова
тельский химический институт 
главного инженера Е. С . Анто
нову и главного механика В. Ф . 
Тарасюка. Там они ознакоми
лись с процессом изготовления 
такой продукция.

Из института к нам поступи
ло оборудование— наносный аг
регат, моечная ванна, 16-бара- 
банная сушилка. Монтаж обо
рудования закончен. Цех готов 
к пуску.

Новый цех будет вьшускать 
в год 150 тысяч метров искус
ственной замши различной рас
цветки для изготовления обуви 
и галантерейных изделий.

Другой цех — цинкового пиг
мента рассчитан на выпуск 300 
тонн белил в год.

Продукция 
из местиого 

сырья
Строительство новых пред

приятий ведет промартель 
«Красный BocTcvK» Томского 
района. Здесь возведено здание 
спирто-порошкового завода. 
Часть оборудования для него 
получена и монтируется, 
остальное завод-поставщик так
же уже отгрузил.

Как сообщил нашему коррес
понденту председатель артели 
тов. Гречанин, к 15 июля новое 
предприятие будет готово к 
пуску.

Для завода заготовлено сы
рье — 9 тысяч кубометров бе
резового долготья. В этом году 
спирто-порошковый завод вы
пустит первые 150 тонн про
дукции.

Одновременно коллектив 
Промартели закончил сооруже
ние кирпичного завода, рассчи
танного на вьшуск 600 тысяч 
штук кирпича в год.

Кроме этого, промартель в 
ньшешнем году возведет фанер
ный завод. Сейчас идет подго
товка к этому строительсгву- 
Приготовлены кирпич, пилома
териалы, делаются оконные 
блоки.

Благоустроим
родной Томск!

'Я ' * ч

☆  ☆  ☆
В р е м я  н е  ж д е т

Они перевьшолниля сменное задание за 
семь часов. На снимке; рабочие четвертого 
цеха (слева направо) Т. Зайцева, М. Михай
лова, А. Елугачев, К. Ларкина н А. Николае
ва после окончания рабочей смены.

Необычное оживление в эти дни в районе площади имени Батенькова в Томске. Один за другим подъезжают сюда мощные самосвалы. Это заготовляет строительный материал для ремонта дороги и площади имени Батенькова коллектив треста «Гидро- дормост».Много лучше, чем в поошлом году, идет нынче заготовка дорожностроительных материалов. На основные рбъекты благоустройства уже завезено около 17 тысяч кубометров гравия, свыше 5 тысяч кубометров щебня и полутора тысяч кубометров песка. Кроме этого, для дорожного строительства заготовлено 438 тысяч тонн золы, 1.220 тонн битума, свыше 1.000 кубометров круглого леса и другие строительные материалы.Коллектив управления карьерами для гравирования дороги от рабочего поселка ГРЭС-П до каменного карьера заготовил 700 кубометров гравия.Но, к сожалению, многие предприятия и учреждения города еще не приступали к заготовке строительных материалов. Так, на закрепленные за предприятиями Томского совнархоза объекты благоустройства

не завезено еще ни одного кубометра гравия.По плану благоустройства, утвержденному на сессии Томского гооо.д- ского Совета депутатов трудящихся, строительному тресту IN: 98 предстоит заасфальтировать дорогу по улице имени Пушкина от школы № 14 до железнодорожного переезда и часть дороги по Иркутскому тракту от железнодорожного перее.з- ,да и далее. Однако до сих пор трест не имеет даже проектно-сметной документации для проведения этой работы.Коллектив УНР-739 должен заасфальтировать дорогу по улице имени Л. Толстого от проспекта имени Фрунзе до улицы Сибирской, за- гравировать дорогу по улице имени Л. Толстого от улицы Сибирской до улицы Дальней и многие другие. Но руководители УНР-739 строительство дорог в городе считают «нагрузкой» и еще не приступали к заготовке стооительных материалов.Плохо готовится к благоустройству города электроламповый завод. Заводу предстоит заасфальтировать

дорогу по улице Крылова от проспек-* та имени Кирова до улицы Карташова, проспект имени Кирова от улицы Белинского до улицы Советской (правая сторона и площадь); заасфальтировать тротуары по ’/лице Крылова от улицы Карташова до улицы Герцена. Однако гравий и щебень коллектив завода пока не заготавливает.Большую задачу поставили перед собой шоферы автохозяйств города. Каждый из них решил вывезти на объекты благоустройства по 50 кубометров гравия. Держат свое слово шоферы автохозяйств №№ 2 и 3. Только в минувшее воскресенье они вывезли на объекты благоустройства более 500 кубометров гравия.А вот коллективы автохозяйств №№ 1. 4 и 5 не участвуют в заготовке стооительных материалов.Время не ждет. Приближается пора благоустройства Томска и сейчас особенно важно успешно провести заготовку строительных материалов. Медлить нельзя.
В. СОКОЛОВ,

инструктор Томского 
горкома КПСС.

Б Е Л Ы Е  В О Р О Н Ы и

Перед нами лежат два письма.Каждая строчка в них дышит забо-той о судьбе человека. Авторы пи- (■ '■ /О М й Ш б р И й Л й М  Ш1С6М

! '

сем врач Вера Ивановна Астахова и работница Екатерина Ступникова возмущены черствостью и бездушием, с которыми отнеслись близкие люди к молодой женщине, попавшей в беду.Двадцагилетняя Зинаида Давыдова в феврале была доставлена в акушерскую клинику. Перед родами у нее обострилась болезнь,которой она страдала, — эпилепсия. После рождения ребенка, когда пришло время выписываться из клиники, оказалось, что Давыдовой негде жить. Ее муж Владимир Давыдов, проживающий в деревне Конинино Туганского района, отказался взять жену и ребенка. В Томске у Давыдовой есть отец и мачеха — супру  ̂ги Гусельниковы. Они имеют новый просторный дом, неплохо обеспечены. Но мачеха Давыдовой А. А. Гу- сельникова, работающая заведующей мясо-молочноконтрольной станцией на центральном рынке г. Томска, наотрез отказалась брать к себе падчерицу с ребенком. А отец Зинаиды, выехав на курорт, всецело предоставил жене судьбу дочери.Горько и обидно было молодой женщине сознавать, что в трудную минуту от нее отвернулись близкие. Но Зинаида не осталась одинокой, она нашла дружеское сочувствие и поддержку у многих людей, знакомых и незнакомых. Ей продлили срок пребывания в клинике, где полтора месяца она и ее ребенок были окружены заботой и вниманием ме-

в редакцию)

дицинского персонала. Сослуживцы’ мачехи помогли Давыдовой деньгами, приобрели ей необходимые вещи.Трудно поверить, что в нашей действительности встречаются такие бессердечные, себялюбивые люди, как Владимир Давыдов, Анна Гу- сельникова. Но это так.Владимир Давыдов, узнав о болезни жены, поспешил выписать ее *с места Ж1ительства и привезти в Томск ее вещи. Отмахнувшись от забот о больной жене и новорожденном сыне, Давыдов... женится, заводит новую семью.Черствое сердце и у Анны Андреевны Гусельниковой.С Гусельниковой мы познакомились в ее квартире. Новый добротный дом, терраса, хорошо обставленные, уютные комнаты — все говорит о достатке, об обеспеченной жизни.— Как же получилось, что вы отказали в крове дочери мужа? —■ спрашиваем мы у Анны Андреевны.— Без ребенка я бы ее пустила,— отвечает она, — а с  ребенком не хочу. У меня сейчас нет средств.Гусельникова говорит это, не испытывая, по-видимому, никаких угрызений совести. Она подробно объясняет, почему ей неудобно держать падчерицу с ребенком,, и в ее словах нет даже намека на ту тревогу за судьбу молодой женщины,

ВЫСТАВКА О ЛЕНИНЕ 
В НАУЧНОЙ БИБЛИОТЕКЕ

которой по.чны письма совершенно чужих Зинаиде людей. Дальнейшая жизнь падчерицы и ее ребенка ей глубоко безразличны.Забота о своих удобствах, о личном благополучии стоит у таких, как Гусельникова, на первом месте, она заслоняет от них большой и светлый мир, где люди вместе работают, делят радости и трудности, живут для всеобщего счастья, помогают друг другу в тяжелую минуту. Ничем не хочет делиться Гусельникова со своей приемной ■ дочерью — ни кровом, ни куском хлеба, ни просты- I ней для новорожденного. Мало того, ! она сама стремится «ухватить хоть ;• кроху» у Зинаиды. Когда Гусельни- | ковой попали в руки деньги, при- 4 сланные Зинаиде братом из Новоси- | бирска, она не побрезговала часть j их оставить у себя. jГусельникова — человек самой гуманной профессии— врач, она ру- j ководитель ко.члектива, и ее долг — воспитывать людей и на личном примере. Достоин ли высокого звания советского врача человек, захлопнув-, ший дверь своего дома перед боль-' ной женщиной с ребенком?Зинаиде поможет государство,, помогут люди, которые принимают горячее участие в ее судьбе. Но душевная рана, нанесенная ей, долго не изгладится. И те, кто нанес эту рану, люди с черствой душой й нечистой совестью, заслуживают сурового осуждения. Это «белые вороны» в нашей большой и дружной советской семье.
И. СИНЯЕВА. .

В научной библиотеке Том
ского университета открылась 
большая книжно-иллюстратив
ная выставка к 90-летию со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина.

Книги и другие материалы, 
представленные на выставке, 
отражают различные периоды 
жизни и деятельности вождя, 
а также рассказывают о строи
тельстве коммунизма в нашей 
стране, о значении учения Ле
нина для борьбы трудящихся 
за мир, демократию, социализм.

Посетители выставки могут 
ознакомиться с первыми изда
ниями произведений В. И. Ле
нина.

Представлены произведения 
Ленина, изданные на китай
ском, английском, немецком, 
польском, шведском, японском 
и других языках.

С  большим интересом читате̂ - 
ли знакомятся с ленинской 
«Искрой», газетами «Впе
ред» и «Пролетарий». Есть 
раздел «Такие книги были 
в личной библиотеке Ленина».

Н о в ы е  м о с т ы

Кинотеатр на Басандайка

Жители пригорода Томска —  Басандайки— получили хоро
ший подарок. Позавчера здесь открылся новый кинотеатр. Зри
тельный зал его рассчитан на 150 мест. Аппаратная оборудо» 
вана современной техникой.

На снимке: новый кинотеатр на Басандайке.
Фото Ф. Хитриневича.

Планом благоустройства на 1960 год намечено построить в гор. Томске три моста. Сложным гидротехническим сооружением явится мост через реку Ушайку. по проспекту имени В. И. Ленина. Взамен деревянного моста будет построен бетонный мост.Трест «Томскстрой», которому поручено это строительство, еще мостов не строил и, конечно, без помощи коллективов трудящихся ему не выполнить быстро и хорошо большой объем работ. Вот почему в сооружении моста должны принять участие и другие строительные организации, учебные заведения, заводы и фабрики.Для строительства потребуетсябольшое количество различных материалов и гравия. Гравий должны подвезти шоферы автохозяйств обл- автотреста и транспортного управления совнархоза.Проектировщики «Томгипротран- са» заканчивают составление рабочих чертежей, после чего начнутся строительные работы.В этом году предстоит также достроить мост через реку Ушайку в районе Восточного поселка. Сейчас движение пассажирского и грузового автотранспорта возможно только до реки Ушайки. А ведь за рекой будет широко вестись индивидуальное жи

лищное строительство. Поэтому мост в этом районе имеет большое значение Д.ЧЯ города.Этот мост строили две организации — металлические конструкции изготовлял «Воетоктехмонтаж», деревянные — трест «Гидродормост». Строительные работы уже закончены. В ближайшее время будут сделаны подходы к нему с тем. чтобы с установлением дороги сдать мост в эксплуатацию. Жители поселка будут иметь круглый год связь с центром города по хорошей благоустроенной дороге. Через этот мост будет поддержива'сься также связь с сель- хозвыставкой, которую намечено создать в этом районе.Третий мост через реку Ушайку предстоит построить вновь созданному строительному тресту № 98. Он будет пешеходным, возводиться по улице Петропавловской, взамен деревянного. Получены металлические конструкции моста, и проектировщики «Тоигидротраиса» заканчивают расчеты по его строительстеу. Мост будет подвешиваться на металлических тросах. Мост такой конструкции в Томске сооружается впервые. В дальнейшем намечается строить такие мосты по улицам, пересекающим р. Ушайку (Киевская и другие).
В. БОГДАНОВ, 

заместитель заведующего Томским 
горкомхозом ПС благоустройству.

Бригадные женские советыв колхозе имени Чапаева Туганского района созданы бригадные женские советы. Во второй бригаде женский совет возглавляет учительница В. Игнатьева, в первой бригаде — зоотехник А. Кравченко. Цель создания таких советов — привлечь всех женщин села к активному общественному труду. Первые ощути

мые результаты работы женских советов налицо. 30 женщин колхоза, ранее не работавших, сейчас принимают активное участие в колхозном труде.Женские советы созданы также в колхозе «Заветы Ленина».
И. ЗАБАРИН.
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь

На заседании 
государств по

1 , - . ,S***Be!x<o-v
В  доме №  48 по улице Руссен-штрассе в городе Лейпциге в де- 

кабре1900 года был напечатан первый номер ленинской «Искры», 
На снимке: копия первой страницы 1-го номера «Искры».

(Фотохроника Т А С С ), '----------------------------------- «  « ----------------------------------
Легшнская вахта 

монгольских трудящихся
У Л А Н -Б А Т О Р , 8 апреля. 

(ТАСС). Рабочие и араты Монго
лии в канун 90-летия со дня рож
дения В. И. Ленина добиваются 
высоких производственных показа
телей.

Строители войлочной фабрики 
и шевретового завода прилагают 
все усилия к тому, чтобы закон
чить сооружение этих промышлен
ных объектов к 22 апреля. Со

трудники государственной типогра
фии имени Сухэ-Батора выполнили 
квартальный план по различным

видам работ на 112— 118 процен
тов, а рыбаки озера Буир-Нур —  
более чем на 150 процентов.

Большой победы добилась моло
дежная бригада каменщиков под 
руководством Цого, работающая 
на строительстве Улан-Баторского 
театрально-хореографического учи
лища. Став на ленинскую вахту, 
бригада каменщиков из трех че
ловек уложила за 8 часов 42.450 
кирпичей, выполнив 14-дневную 
норму.

ЗА МИР И БЕЗОПАСНОСТЬ 
НА АФРИКАНСКОМ КОНТИНЕНТЕ

Л О Н Д О Н , 7 апреля. (ТАСС). 
Сегодня в столице Ганы Аккре в 
здании городского театра откры
лась конференция представителей 
правительств и общественно-поли
тических организаций стран Афри
ки. Конференция обсудит вопросы 
обеспечения мира и безопасности 
на африканском континенте.

По сообщению агентства Рей
тер, в работе конференции прини
мают участие представители Ли
вии, Эфиопии, Либерии, Судана, 
Ганы, Гвинеи, О А Р , Марокко, Ту
ниса, а также многочисленные де
легаты политических партий и об
щественных организаций ряда за
висимых стран Африки.

Открывая конференцию, премь-, 
ер-министр Ганы Кваме Нкрума 
заявил, что борьба на африканском 
континенте будет продолжаться, 
пока хотя бы один дюйм африкан
ской территории остается под ко
лониальным управлением. Нкрума 
подчеркнул, что лищь объединен
ные усилия африканцев могут лик
видировать остатки колониализма 
в Африке. Африканцы, сказал он, 
идут к свободе, и никакая сила не

остановит их поступательного дви
жения.

Начало 1960 года, подчеркнул 
Нкрума, ознаменовалось «высщей 
точкой в безжалостной и согласо
ванной кампании преступлений 
против миролюбивого населения 
нашего континента».

Нкрума осудил в этой связи 
атомные испытания, проведенные 
Францией в Сахаре, и расстрелы 
мирных демонстраций в Южно-Аф
риканском Союзе. Атомные испы
тания в Сахаре и политика апар
теида, проводимая в Ю А С , сказал 
Нкрума, — «это два дамокловых 
меча, нависших над африканским 
континентом, и мы должны их 
устранить».

V
В адрес конференции поступила 

приветственная телеграмма от Со
ветского комитета - солидарности 
стран Азии и Африки, в которой 
выражается уверенность, что кон
ференция внесет свой вклад в бла
городную борьбу народов за запре
щение испытаний атомного и во
дородного оружия и за полную 
ликвидацию колониализма . и ра
совой дискриминации.

Ж Е Н Е В А , 7 апреля. Спец. корр. 
Т А С С  Е. Павлов передает: Сегод
ня состоялось очередное заседание 
Комитета 10 государств под пред
седательством представителя Р у
мынской Народной Республики.

Как стало известно, глава поль
ской делегации М. Нашковский в 
своем выступлении подчеркнул, 
что советский план содержит в се
бе не только общие принципы, но 
также учитывает все важные кон
кретные мероприятия, обеспечива
ющие всеобщее и полное разору
жение. Делегации социалистиче
ских стран, сказал польский пред
ставитель, неоднократно отмечали, 
что они готовы обсудить любые 
конструктивные поправки, допол
нения или пожелания в отношении 
этого плана.

Касаясь категорического заявле
ния представителя Франции 
Ж . Мока о том, что Комитет 10 
должен обсуждать или западный 
план или ничего, М . Нашковский 
заявил, что такая позиция идет 
вразрез с единогласно принятой 
резолюцией ОО Н, рекомендовав
шей Комитету 10 государств обсу
дить советский план и поставив
шей перед Комитетом цель достичь 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении. Он также указал, 
что постановка Ж . Моком вопроса 
относительно работы Комитета со
вершенно неприемлема для деле
гаций социалистических стран, ибо 
она противоречит принципу равен
ства всех государств, участвую
щих в работе Комитета.

Затем представитель Польши 
подверг критике план, представ
ленный западными державами, ко
торый не предусматривает реаль
ных мер по разоружению и тем 
самым не ведет к уменьшению 
опасности войны. В частности, он 
указал, что первые стадии запад
ного плана оставляют государст
вам армии в несколько миллионов 
человек, военные базы, располо
женные на чужих территориях с 
запасами оружия и средствами его 
доставки. Предлагаемые же запад
ным планом меры контроля в отно
шении баллистических ракет яв
ляются не мерами разоружения, а 
средством дать западным держа
вам односторонние военные пре
имущества, что, разумеется, не
приемлемо для социалистических 
стран. В заключение он заявил, 
что обеспечение всеобщей безопас
ности всех государств может быть 
достигнуто лишь в результате осу
ществления плана всеобщего и 
полного разоружения.

Как указывают, представитель 
Канады Бэрнс пытался показать 
что «недостатком» советского пла
на является то, что он предусмат
ривает заключение «единого до
говора» по всеобъемлющему ком
плексу широких мер разоружения, 
что это будто бы не может не вы
звать затяжки осуществления ка
ких бы то ни было мер по разору
жению. Кроме того, он /гверждал, 
что предусмотренный в предложе
нии С С С Р  созыв Всемирной кон
ференции для согласования уров
ней вооруженных сил всех госу
дарств якобы задержит осуществ
ление мероприятий по разоруже
нию.

В своем выступлении глава со
ветской делегации В. А . Зорин от
верг как несостоятельное утверж
дение представителя Канады о 
том, что выработка договора о все
общем и полном разоружении и со
зыв Всемирной конференции по 
разоружению якобы могут затор
мозить осуществление всеобщего и 
полного разоружения. Если участ
ники Комитета 10. сказал 
В . А , Зорин, договорятся об основ-

В Женеве
ных положениях договора о всеоб
щем и полном разоружении и со
гласуют все необходимые меро
приятия по осуществлению такого 
договора, то не может быть сомне
ний, что остальные государства 
присоединятся к этому договору. 
Во всяком случае, не вопрос о при
соединении к договору других го
сударств может явиться препят
ствием в нашей работе. Дело за
ключается в том, хотят ли сами 
западные державы — участницы 
Комитета работать над выработкой 
договора о всеобщем и полном 
разоружении или не хотят.

Затем глава советской делега
ции подробно разобрал западный 
план, убедительно показав, что он 
не является плано.м ни всеобщего, 
ни полного разоружения, а поэто
му не отвечает задаче, поставлен
ной резолюц1«;й Генеральной А с 
самблеи о всеобщем и полном раз
оружении.

Касаясь отдельных сторон запад
ного плана, В. А . Зорин указал, 
что вместо радикального решения 
проблемы ядерного разоружения 
— полного запрещения такого 
оружия —  этот план предлагает 
заняться лишь вопросом об уста
новлении контроля над прекраще
нием производства ‘ расщепляю
щихся материалов для военных це
лей. Но такое предложение лише
но практического содержания как 
мера разоружения. Его осуществ
ление не уменьшило бы наличных 
запасов ядерного оружия и дало 
бы даже возможность наращивать 
такие запасы, поскольку в распо
ряжении государств оставались 
бы произведенные ранее расщеп
ляющиеся материалы. Западный 
план не предусматривает также 
ликвидации вооруженных сил и 
вооружений обычного типа. Кроме 
того, в дополнение к остающимся 
национальным армиям, западный 
план предусматривает создание 
еще и международных вооружен
ных сил. Далее в первом и втором 
его разделах речь идет лишь о 
помещении на склады некоторого 
количества обычных вооружений, 
а не о физическом уничтожении 
определенных количеств вооруже
ний. Что касается военного произ
водства, то оно лишь ограничи
вается. но не запрещается.

Западный план даже не 5шоми- 
нает об иностранных базах на чу
жих территориях, исходя, очевид
но, из того, что такие базы долж
ны оставаться нетронутыми навеч
но. Не предусматривается также в

Комитета 
разоружению

западном плане ликвидация воен
ных министерств, генеральных 
штабов, военно-учебных заведений, 
прекращение военного- обучения 
и т. д. Все это подтверждает, что 
план пяти западных держав никак 
нельзя признать планом полного 
разоружения. Уже это лишает воз
можности положить его в основу 
переговоров для выполнения резо
люции Генеральной Ассамблеи 
ООН о всеобщем и полном разору
жении.

Советский Союз исходит из про
тивоположной позиции. Он предла
гает выработать план полной лик
видации вооруженных сил и воору
жений всех государств. Советская 
программа, которая действительно 
предусматривает всеобщее и пол
ное разоружение, полностью отве
чает требованию резолюции Гене
ральной Ассамблеи.

Коснувшись мер контроля, пре
дусмотренных в западном плане, 
В. А . Зорин показал, что речь 
здесь идет о контроле без разору
жения, иными словами, —  о кон
троле над вооружениями. А  это не 
может обеспечить безопасности 
для государств. Советская делега
ция, как и делегации других социа
листических стран, не могут поло
жить в основу дальнейших пере
говоров западный план, ибо это 
означало бы заранее обречь такие 
переговоры на неудачу, заранее 
отказаться от выполнения резолю
ции Генеральной Ассамблеи ООН  
о всеобщем, и полном разоруже
нии.

В заключение глава советской 
делегации предложил для продви
жения работы Комитета вперед 
взять за исходный пункт тот доку
мент, с которым как будто все со
гласны— резолюцию Генеральной 
Ассамблеи, и попытаться развить 
ее, найти приемлемые основные 
положения, вытекающие из общей 
для всех участников Комитета ос
новы. От содержащейся в резолю
ции Генера.чьной Ассамблеи общей 
формулировки всеобщего и полно
го разоружения, сказал советский 
делегат, надо перейти к разработ
ке и согласованию основных прин
ципов всеобщего и полного разору
жения, к согласованию основных 
мероприятий по разоружению и 
соответствующих мероприятий по 
контролю на каждом этапе такого 
разоружения. Это был бы шаг 
вперед к разработке договора о 
всеобщем и полном разоружении, 
к выполнению,., революции Гене
ральной Ассамблеи ОО Н. поддер
живаемой всеми ь -государствами—• 
участниками Комитета 10.

Жертвы нацизма требуют 
ареста Оберлендера

Американские негры бор ю тся  
против расовой  дискриминации

Н Ь Ю -Й О Р К , 7 апреля. (ТАСС). 
В Соединенных Штатах ширится 
начатое студентами-неграми юж
ных штатов стр'аны движение про
теста против расовой дискримина
ции. Власти отвечают на это уси
лением репрессий и массовыми 
арестами.

В городе Маршалл (штат Техас) 
группы студентов двух небольших 
негритянских колледжей устроили 
«сидячие демонстрации» в заку
сочных, предназначенных «только 
Для белых».

Они были немедленно арестова
ны и доставлены в суд. Вышедших 
на демонстрацию протеста юношей 
и девушек —  товарищей аресто
ванных встретил отряд вооружен
ной полиции. Выло арестовано еще 
250 студенток. Однако репрессии 
не сломили боевого духа молоде
жи. Вскоре площадь перед зда
нием суда заполнили по меньшей 
мере 700 человек, которые потре
бовали освобождения всех аресто
ванных. Чтобы ;разогнать .демонст
рантов. полиция и пожарные на
правили на них струи воды из по
жарных шлангов.

По сообщения.м информацион
ных агентств, город Маршалл пре
вратился в вооруженный лагерь. 
Местные отряды полиции усиле
ны полицейскими из окружающих 
городов. Губернатор штата Техас 
прислал на подкрепление конных 
полицейских и работников секрет
ной полиции штата, а также груп
пу охранников с собаками.

Несмотря на всю эту демонстра
цию силы, студенты-негры горо
да Маршалл продолжают сидячие 
демонстрации и пикетирование. 
Полиция арестовала такое число 
демонстрантов, что многих из них 
пришлось отправить в тюрьмы со
седних городов, так как местная 
тюрьма оказалась переполненной.

Примерно аналогичные события 
произошли и в столице штата Луи
зиана городе Батон-Руж. На прош
лой неделе 18. студентов находяще
гося неподалеку негритянского 
южного университета были исклю
чены из него за участие в сидячей 

демонстрации против сегрегации. 
В знак протеста 5 тысяч негритян
ских студентов, направились в Ба
тон-Руж. 3 тысячи из них собра
лись на ступенях законодательно
го собрания штата, где они прове
ли краткий митинг и спели нацио
нальный гимн; остальные 2 тысячи 
студентов устроили массовую де
монстрацию на главных улицах 
Батон-Ружа.

Губернатор штата Луизиана ра
сист Эрл Лонг, который однажды 
предложил американским студен- 
там-неграм, протестующим против 
расовой сегрегации, «вернуться в 
родную Африку» снова повторил 
это - и.чдевательское заявление, до
бавив, что в Африке «цветные 
имеют не больше привилегий, чем 
хороший мул в Луизиане».

Выходки расистов продолжают
ся и в столице штата Алабама —•

городе Монтогомери. Здесь на 
прошлой неделе группа белых сту
дентов вместе с их профессором и 
его женой с двухлетним ребенком 
были арестованы и приговорены 
судом к штрафу в размере 100 
долларов каждый. «Преступление» 
этих людей состояло в том, что они 
позавтракали в негритянском ре
сторане вместе с семью студен
тами-неграми.

Они стали первыми жертвами 
постановления, принятого недавно 
для предотвращения сидячих де
монстраций. Это постановление 
объявляет преступлением участие 
в любой «деятельности, направ
ленной на нарушение спокойст
вия».

Сообщая об этом инциденте, 
корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс отмечает, что «офи
циального ареста избежал только 
один член этой группы — двух
летняя дочка профессора. Поли
цейские передали ее в суд по де
лам несовершеннолетних», тогда 
как ее родителей и 11 белых сту
дентов— членов их группы —  они 
доставили в тюрьму.

Ничто —  ни террор, ни запуги
вания расистов —  не могут приос
тановить движения негров, отстаи
вающих свое Человеческое досто
инство, и поддерживающих их бе
лых американцев. Более 60 горо
дов С Ш А  охвачены демонстрация-

Б О Н Н , 7 апреля. (ТАСС). В 
связи с разоблачениями на пресс- 
конференции в Москве преступ
ного прошлого министра по делам 
перемещенных лиц Оберлендера 
президиум западногерманского 
объединения лиц, преследовавших
ся при нацизме, выступил с требо
ванием принять срочные меры. В 
письме на имя государственного 
прокурора в Бонне президиум по
требовал, чтобы прокуратура неза
медлительно добилась снятия с

Оберлендера иммунитета депутата 
бундестага и издала приказ об его 
аресте.

Президиум высказал мнение о 
необходимости приобщения мате
риалов московской пресс-конфе
ренции к делу, возбужденному 
объединением против Оберлендера 
в связи с его участием в погромах 
во Львове в 1941 году, а также 
приглашения в Бонн свидетелей, 
выступавших на пресс-конферен
ции в Москве.

Эксплуатация детского труда 
на предприятиях Ф РГ

Б О Н Н , 8 апреля. (ТАСС). О 
жестокой эксплуатации детского 
труда на предприятиях Западной 
Германии пишет орган западногер
манского профсоюза металлистов 
газета «Металл». На одной из фаб
рик в Унзлебене (Бавария) работа
ет 20 детей в возрасте от 10 до 
14 лет. Иногда рабочий день на 
фабрике продолжается до 10 часов 
вечера. За свой труд дети получа
ют мизерную заработную плату — 
всего 40 пфеннигов в час. Это в 
несколько раз меньше заработной

платы взрослого рабочего. Женщи
ны получают за свой труд только 
от 80 пфеннигов до 1 марки в час. 
Подростки и женщины работают 
на фабрике до 14 часов в день. Ми
нистр труда Баварии Вальтер 
Штайн подтвердил эти факты.

В газете приводится много дру
гих примеров эксплуатации детско
го труда на различных предприя
тиях Западной Германии. Газета 
требует срочного принятия нового 
закона об охране труда детей и 
юношества.

Бои в Алжире
К А И Р , 7 апреля. (ТАСС). В 

коммюнике верховного командова
ния Алжп^юкой национально-осво
бодительной армии о военных дей
ствиях в Алжире за 1 и 2 апреля 
говорится, что потери француз
ских войск за эти два дня соста
вили 342 человека убитыми и 287 
ранеными.

Алжирск1к  части, указывается 
в коммюнике, сбили пять и повре

дили два французских самолета, 
уничтожили 17 военных автома
шин и подорвали два воинских 
железнодорожных эшелона.

Захвачено значительное колтяе- 
ство оружия, боеприпасов.

15 солдат французской армии 
с полным вооружением перешли 
на сторону Алжирской нацио
нально-освободительной армии.

Спорт
С О Р Е В Н О В А Н И Я  

Ю Н О Ш ЕИ -Б О Р Ц О В

В ■ Иркутске состоялись сорев
нования юношей по классической 
борьбе (зона Сибири и Дальнего 
Востока). Томичи Владимир Ере
менко и Александр Юркевич за
нял» первые места в своих весо
вых категориях. Команда Томска 
вышла на седьмое место.
П Е Р В Ы Е  О Т Б О Р О Ч Н Ы Е И ГРЫ  

Нынче в три этапа разыгры
вается первенство Министерства 
просвещения Р С Ф С Р  по волейбо
лу. Прошли первые отборочные 

 ̂игры. Встретились команды педа- 
ми протеста против унизительной' готических институтов Томска и 
расовой дискриминации. Улан-Удэ. Томские волейболисты

одержали убедительную победу: 
мужчины —  со счетом 3:1, жен
щины —  3:0. 20 апреля в Крас
ноярске состоятся зональные со
ревнования второго этапа. В них 
примут участие волейболисты 
Томского пединститута.
П О Б ЕД И Л И  К О Ж ЕВ Н И К О В Ц Ы

Закончились областные сорев
нования сельских шахматистов. 
Командное первенство завоевал» 
кожевниковцы. Им вручен перехо
дящий приз. На втором месте —• 
первая команда сельскохозяйст
венного техникума. На третьем —  
молча новцы.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В ,

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

9 апреля— «Царь Федор Иоан
нович».

Начало спектакля в 8 часов ве
чера.

Кинотеатр имени М . Горького
9 апреля — новый цветной ху

дожественный фильм «Марья-ис- 
кусница». Сеансы: 9, 10-30, 12,
1-30, 3-05, 4-40, 6-15, 7-50, 9-25, 
10-55. Детский сеанс в 10-30 утра.

Зал кинохроники 
9 апреля— новый цветной доку

ментальный фильм «День нашей 
жизни». Сеансы: 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 6-20. Новый художествен
ный фильм «Иванна». Сеансы: 
1-20, 3, 4-40, 7-25, 9-10, 10-50. 

Кинотеатр имени И . Черных 
9 апреля. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«Марья-нскусница». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30,
9, 10-30. Малый зал— «Иванна». 
Сеансы; 10-35, 2, 5-35, 9.

Художественный фильм «Годы 
молодые». Сеансы: 9, 12-25, 4.
7-25, 10-50.

Клуб имени Сталина 
9 апреля —  «Дама с собачкой». 

Сеансы: 3, 6-40, 8-30, 10-20.
«Ленин в 1918 году». Сеанс в 

4-50.

Суббота, 9 апреля
19.00. Спектакль музыкально

драматического театра имени Ник. 
Островского «Сильва», оперетта 
Имре Кальмана. 21.00. «Послед-, 
нне известия». 21.10. Чешская ки
ноповесть «Школа отцов».

Меняется квартира в г. Про- 
чогьевске на квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 79, кв. 4, к Рен- 
зяевой.

Электросети «Томскэнерго» 
требуется сторож-уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулоЯ 
Подгорный, 4, отдел кадров. 2—1!

Онкологическому диспансеру 
требуются: врач-лаборант, стар
ший бухгалтер на самостоятель
ный баланс, кастелянша, сестра- 
хозяйка, прачки, гладильщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 113.

Правленке городского товарище
ства садоводов имени Мичурина 
напоминает членам товарищества 
о необходи)мости погасить задол
женность за прошлые годы и упла
тить взносы за текущий год не 
позднее 1 мая.

После указанного срока правле
ние обсудит вопрос об исключении 
неплательщиков из членов товари
щества.

Адрес правления: г. Томск, пе
реулок Шхановича, 8, 4-й этаж.

3 5 - &  
т и р я ж в СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ

Томской области

ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ 3 5 - м
т я р я ж

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А

35-го тиража выигрышей, состоявшегося 3 апреля 1960 г. в 
селе Пышкино-Троицком Томской области.

Выигрыши выпали на следующие номера счетов по выигрыш
ным вкладам во всех сберегательных кассах Томской области.

Номера
счетов

Размер выигрыша 
в процентах к 

средней сумме 
вклада

Номера
счетов

Размер выигрыша 
в процентах к 

средней сумме 
вклада

А — 37 25 ■ ' А-524 25
А — 47 25 А-587 25
А — 88 25 А-636 25
А —142 25 А-667 25
А —181 100 А-701 50
А —218 25 А -728 25
А —273 25 А-779 25
А -2 9 0 100 А-830 25
А -3 5 9 25 А-874 200
А —363 25 А-898 25
А —423 25 А-936 25
А -4 5 9 25 А-976 25
А-511 50

В сберегательных кассах, где число счетов более 1000, вы
играли во всех последующих тысячах те же нскиера счетов что 
и , в первой тысяче, т, е. № №  А-37, А-1037. А-2037 и т л 
А-47, А-1047, А-2047 и т. д. . “  Д-

Председатель комисснн по проведению тиража вьгагрышей 
заместитель председателя исполнительного комитета Пыш- 
кино-Троицкого районного Совета депутатов трудящихся

П. Я. ЗАИКОВ.
Ответственный секретарь комиссии

Г. С. ВДОВИН.

► -  ̂
t  МИНИСТЕРСТВО ВЫСШЕГО И СРЕДНЕГО
t  СПЕЦИАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ РСФСР

I Т О М С К И Й  И Н Ж Е Н Е Р Н О -С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Й  И Н С Т И Т У Т  i 
I  ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
► НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ
t  ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ:
►  1. Теоретической механики —  доцент.

2. Электротехники — доцент.

|| НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ
i '  ПО КАФЕДРАМ:
^ 1. Строительных конструкций —  доценты, старшие препода- -
►  ватели, ассистент.
5 2. Автомобильных дорог —  доцент и старший преподаватель
5 3. Дорожных и строительных машин - -  доцент и ассистент,

 ̂ 4. Химии — доцент.
►  5. Физики — ассистент.
►  6. Математики —  доцент, старший преподаватель, ассистент.
►  7. Начертательной геометрии и инженерного черчения —  до- «
►  цент или старший преподаватель, ассистенты. i
►  В  конкурсе на замещение должности доцента могут прини- «
►  мать участие также высококвалифицированные специалисты «
►  с большим производственным стажем, не имеющие ученого зва- 1
►  НИН и ученой степени. 3

Срок конкурса — до 20 мая 1960 года. |
t :  Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2. 3

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 20 
апреля, в 2 часа дня, в актовом зале института на ученом сове
те состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Й

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук 
ассистентом Красноярского медицинского института А . А . Гри
бановым на тему: «К нарушению высшей нервной деятельности 
при анемических состояниях»;

' младшим научным сотрудником Томского отделения институ
та экспериментальной и клинической онкологии Академии меди
цинских наук С С С Р  А . С . Лохатюк ка тему: «Выход желчи в 
12-перстную кишку при резекции печени».

С  диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

Клиникам Томского медицинско
го института требуются медицин
ские сестры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.2—2

Гр-н Кулманаков Геннадий Ми
хайлович, проживающий в г. Том
ске, улица Большая Подгорная, 
45. кв. 2, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Гуровой 
Еленой Николаевной, проживаю
щей в г. Томске, улица Пролетар
ская, 36, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка г. Том
ска.

Комбинату производственных 
предприятий требуются разнорабо
чие и кочегары.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2— 2

Гр-н Бурмистров Николай Федо
рович, проживающий в г. Томске, 
улица Казанская, 63 «а», кв. 15, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Бурмистровой На
деждой Рудольфовной, проживаю
щей в Хабаровском крае, Смидови- 
ческий район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка г. Том
ска.
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